



OBJETIVO

El programa busca que el alumno comprenda las mejores prácticas internacionales en gobierno corporativo y compliance, aplicándolas al contexto regulatorio y empresarial chileno. Asimismo, permite desarrollar habilidades para identificar riesgos emergentes, incluyendo tecnológicos, éticos y reputacionales, integrando criterios ESG en la estrategia corporativa. Finalmente, el alumno podrá aplicar herramientas prácticas para diseñar sistemas de cumplimiento efectivos y fortalecer una cultura ética y sostenible en la organización.

Este programa te prepara para:

A través de este curso, el alumno será capaz de diseñar sistemas de compliance alineados a la Ley 20.393 y a estándares internacionales, adaptados a distintas estructuras organizacionales. También podrá anticipar y gestionar riesgos tecnológicos

vinculados a ciberseguridad, protección de datos e inteligencia artificial, posicionando al directorio como actor clave en la supervisión de estos desafíos. Además, estará preparado para integrar criterios ESG y de sostenibilidad en la toma de decisiones estratégicas, fortaleciendo la reputación institucional y promoviendo la creación de valor a largo plazo.



PERFIL DEL ALUMNO

Este programa está dirigido a directores de empresas, ejecutivos de primera y segunda línea, abogados corporativos, gerentes de cumplimiento, auditores internos y consultores.

Oportunidad para quienes buscan fortalecer su comprensión del gobierno corporativo y el compliance desde una perspectiva estratégica, ética y aplicada.

CONTENIDOS

Módulo 1: Gobierno Corporativo en la Práctica

El objetivo es comprender las lecciones internacionales en la materia y su adaptación al contexto chileno. Los contenidos incluyen el estudio de sistemas de gobernanza corporativa, la profesionalización de directorios y el análisis del deber fiduciario, con especial atención a estructuras complejas como holdings y empresas familiares.

Módulo 2: Compliance y Responsabilidad Corporativa

Busca que el alumno analice el marco normativo chileno e internacional, aplicando modelos de cumplimiento efectivos. Se revisan la Ley 20.393, la evolución de los programas de cumplimiento, los modelos de prevención de delitos, los canales de denuncia y la gestión ética del riesgo.

Módulo 3: Gobierno Corporativo y Riesgos Tecnológicos

Permite identificar y gestionar riesgos tecnológicos emergentes desde el rol del directorio. Sus contenidos abordan la responsabilidad del directorio ante estos riesgos, el impacto de la inteligencia artificial en la toma de decisiones éticas, la prevención de ciberataques y la protección de datos.

Módulo 4: ESG y Sostenibilidad como Eje Estratégico

Aprender a integrar criterios ESG en la estrategia corporativa. Se revisan la transparencia, la gestión de riesgos ambientales y sociales, el rol del directorio en la sostenibilidad y casos internacionales aplicados al contexto chileno.

Módulo 5: Reputación, Crisis y Cultura Corporativa

Desarrolla capacidades para anticipar y gestionar crisis reputacionales desde el gobierno corporativo. Incluye el estudio de la comunicación estratégica en tiempos de crisis, el fortalecimiento de la cultura corporativa y la promoción de la integridad organizacional.

DOCENTES

Álvaro Clarke Director Académico

Director Ejecutivo Alta Dirección FEN, U. Chile. Presidente y socio principal de CP Assurance Compliance. Se ha desempeñado en Chile, como Subsecretario del Ministerio de Hacienda, Superintendente de Valores y Seguros, Asesor del Ministro de Hacienda y Secretario Ejecutivo del Comité del Mercado de Capitales. Fue fundador y socio principal de ICR Clasificadora de Riesgos, compañía asociada a Moodys. Además, ha sido miembro de la Comisión Presidencial para la Reforma Previsional; EL Consejo Asesor de mercado de Capitales del Ministro de Hacienda durante tres períodos presidenciales; la Comisión Antimonopolio; Presidente del Comité Técnico de Inversiones de los Fondos de Pensiones, designado por el Presidente de la República; Presidente del Centro de Gobierno Corporativo de la Universidad de Chile; y Director de varias empresas. También ha sido Miembro Fundador del Task Force Latin American Rountable on Corporate Governance, World Bank, OECD.

A nivel internacional se ha desempeñado como Presidente de ASSAL (Asociación de Supervisores de Seguro de América Latina); Presidente Instituto Iberoamericano de Mercado de Valores; Vicepresidente de COSRA (Comisión de Reguladores de Valores de América); y Gobernador Alterno del BID. También ha asesorado a organismos multilaterales (BID, OECD, CAF, Banco Mundial) y gobiernos de países latinoamericano en reformas al sector financiero, governance, mercado de capitales, seguros y sistema previsional. Actualmente es integrante del Advisory Board de European Corporate Governance Institute (ECGI).

Hugo Caneo Docente

Abogado Pontificia Universidad Católica de Chile, Magíster en Derecho con mención en Derecho Corporativo en la Universidad de Nueva York.

Ha concentrado su práctica en litigios civiles y comerciales, reestructuraciones, liquidaciones y reorganizaciones empresariales, mercados regulados, entre otros. Antes, se desempeñó como Jefe del Área de la Superintendencia de Valores y Seguros; Fiscal del Sistema de Empresas Públicas del Ministerio de Economía; Director y Asesor de Empresas Reguladas. Además, fue Director del Centro de Gobierno Corporativo de la Universidad de Chile. Asimismo, es profesor de Derecho Económico y Comercial en la Universidad Alberto Hurtado y en la Universidad Andrés Bello, y de Programas de Posgrado en la Universidad de Desarrollo, la Universidad de Chile y Adolfo Ibáñez.

ADMISIÓN

Dirección de Admisión

adireccion@fen.uchile.cl +569 8631 0682

Duración: 20 h Valor: 40 UF

Inicio: 10/03/2026 **Término:** 07/04/2026

Horario: Martes 09:00 a 13:00 horas

Requisitos de Ingreso

Llenar formulario de postulación especial en el siguiente link.

IR AL FORMULARIO

¿POR QUÉ LA FACULTAD DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS DE LA U. DE CHILE?



Certificado

Los alumnos recibirán un Certificado entregado por la FEN de la U. de Chile que cuenta con la acreditación AACSB.



Ranking

Rankeada como la mejor Escuela de Negocios con sus programas de MBA en Chile y #4 en Latinoamérica, según América Economía.



Académicos

Con postgrado y experiencia ejecutiva relevante, altamente calificados, permitiendo combinar teoría y experiencia real.

NUEVA SEDE

El programa se realizará de forma presencial en la nueva sede del Departamento de Administración FEN Universidad de Chile.

Sede Las Condes

Piso 9, Edificio Génesis Av. Apoquindo 6550 Las Condes Región Metropolitana

Beneficios

- Excelente conectividad, ya que está ubicado en una de las avenidas más importantes de la ciudad de Santiago.
- El **edificio es asísmico** con disipadores de energía.
- Posee un sistema de seguridad contra incendios de primer nivel.
- Disponibilidad de estacionamientos para los profesionales que participen de los programas y parking público en el mismo edificio.



